



# Los rectores piden que las universidades con mejores resultados tengan más financiación

Reclaman un cambio del actual modelo, que se centra en el número de alumnos, por otro en el que se primen los objetivos ■ Salamanca lleva demandando este sistema desde hace años

J.Á.M. Y AGENCIAS| SALAMANCA

Pasada la tormenta inicial —si bien la marejada aún no se ha disipado del todo— sobre el polémico decreto de flexibilización de los estudios universitarios que permite pasar de grados de cuatro años de duración a títulos de tres años, los rectores de las universidades españolas han abierto un nuevo frente de lucha contra las administraciones central y regionales solicitando un cambio en el actual modelo de financiación de las universidades públicas. En este sentido, los rectores reunidos ayer con el ministro de Educación, José Ignacio Wert, en el seno del Consejo de Universidades, han reclamado al titular de Educación una apuesta más firme por primar con más financiación a aquellas instituciones académicas que obtengan unos mejores resultados y no tanto por el número de alumnos que ingresan en sus aulas.

La petición fue recibida con interés por el ministro Wert, aunque recordó a los rectores que su puesta en marcha no depende únicamente del Ministerio sino también de las comunidades autónomas, que son las que tienen transferida la financiación universitaria. Aun así, insistió en que se debe de abrir “un proceso de reflexión” para que se fijen los criterios, ya que unas comunidades inciden más en la financiación por resultados de investigación y otras que prestan más atención a la transferencia de conocimiento.

Esta propuesta que ahora presentan los rectores de toda España es la que ha venido defendiendo y solicitando reiteradamente el rector de la Universidad de Salamanca, Daniel Hernández Ruipérez, a la Junta de Castilla y León, donde pide que



José Ignacio Wert, entre Montserrat Gomendio y Esteban Murillo, y otros asistentes al Consejo de Universidades celebrado ayer en Madrid. | EFE

Wert presentó a los rectores una guía para mejorar la presencia de las universidades en los rankings internacionales

se prime a las universidades por objetivos cumplidos, en lugar de “sufrir las consecuencias de un sistema que penaliza la eficiencia, la excelencia y la competitividad”, denunció Ruipérez en el discurso de apertura del actual curso académico.

Por otro lado, Wert presentó en el marco del Consejo de Universidades un documento sobre estrategia de internacionalización y una guía para mejorar la presencia de las universidades en los rankings internacionales. “Aunque va en buena dirección y resulta positiva, no hay fondos para esta estrategia”, criticó el presidente de la Conferencia de Rectores (CRUE), Manuel López.

## OTRAS NOTICIAS

**Juan José Mateos.** El consejero de Educación de Castilla y León defendió ayer en Salamanca un modelo universitario en el que los costes de los estudios “no disuadan” a las familias y a las universidades en la elección de los grados. “El factor coste no tiene que delimitar la opción que tengan que tomar las universidades ni los alumnos”, señaló Juan José Mateos, quien se comprometió a hacer “un estudio pertinente” una vez que se sepa qué títulos van a ser de tres años.

**Rebaja de tasas.** Los rectores de las universidades andaluzas aprovecharon su presencia ayer en el Consejo de Universidades para reclamar una rebaja de las tasas de máster para igualar su precio a los de los grados y así evitar que la implantación de grados de tres años pueda generar desigualdad en el alumnado.

**Oferta en septiembre.** Si las universidades catalanas han anunciado su intención de implantar grados de tres años en 2016, la Universidad Camilo José Cela no descarta ofrecerlos ya en septiembre de este mismo año.